

La reválida sacude la calle... - El Mundo Castellón al Día - 27/10/2016



Manifestantes, ayer, durante la marcha para protestar contra la Lomce en Castellón. EUGENIO TORRES

La reválida sacude la calle...

Estudiantes, padres y madres, profesores y fuerzas sindicales se reunieron ayer en una multitudinaria manifestación, reivindicando la derogación de la Lomce y sus 'exámenes'

TESTIGO DIRECTO



DANI VICENTE CASTELLÓN

La Plataforma per l'Ensenyament Públic convocó ayer a las 19.00 horas una manifestación en la plaza de las Aulas de Castellón con el fin de emitir voces de protesta contra la Lomce y las reválidas y que reunió a unas 2.300 personas, según fuentes de la Policía Local de Castellón. La esperanza, reflejada en el color verde de las camisetas de la FAPA-Castelló Penyalgosa, se personificó en las declaraciones de aquellos que or-

ganizaron el encuentro. «Creemos que la manifestación dará sus frutos», señalaron las asociaciones de padres y madres.

Fuerzas sindicales como Comisiones Obreras, CCOO, y Unión General de Trabajadores, UGT, coincidieron en que «la Lomce alude a una reforma educativa denigrante y vinculada a regímenes arcaicos» y, a pesar de entender que «es difícil que dicha ley se derogue completamente y de forma rápida», si pretenden que se realicen «algunos cambios como la supresión de las reválidas».

Lanzando mensajes como «Nosotros estudiamos, nosotros decidimos» o «Lomce: un sistema educativo clasista», aquellos que viven el

día a día en las aulas de centros educativos, ya sea a través de cursos de Primaria, Secundaria, Bachiller o Formación Profesional, exclamaron que «dicha ley echa por tierra el trabajo de los profesores y el esfuerzo de los estudiantes».

Los más jóvenes, que en su mayoría secundaron la huelga convocada para el día de ayer, abrigaron su resignación con la rebeldía, señalando que «sinceramente, no creemos que el Gobierno central vaya a hacer caso de ninguna manifestación, pero eso no nos echa el freno. Igualmente saldremos a la calle a protestar». Las reválidas, así las cosas, se presentan para el colectivo estudiantil de la provincia como «una injusticia

que obliga a los estudiantes a jugarlo todo en un sólo examen».

La línea del discurso que siguió el alumnado –apoyado por sus familiares– finalizó en un tramo común a todas las valoraciones: 'la marcha atrás'. «Sin ninguna duda, el Gobierno central pretende que los alumnos de clase obrera no puedan acceder al sistema educativo. Es el verdadero objetivo que parece que estén buscando, volviendo a antiguos regímenes clasistas, cuando solo los de clase alta podían estudiar. Queremos una España de gente joven, no la de hace 50 años».

La misma actitud revolucionaria mostraron los jubilados, demostrando que la pasión no tiene

edad. Desde la asociación Iaioflautes –en la que figuraba una ex profesora y maestra– subrayaron que «es innecesario que los alumnos tengan que hacer un examen para probar una formación que ya tienen, al haber obtenido buenas notas durante el curso».

Al son de los tambores y silbatos, la manifestación abandonó la plaza de las Aulas, dispuesta a recorrer las calles céntricas de la provincia, como la calle Mayor o la calle Enmedio. Pese a la multitud de manifestantes, algunos echaron en falta «que representantes políticos del Consell acompañen a los ciudadanos de a pie en sus reivindicaciones».

Pero el fin de la protesta que ayer se apoderó de las calles de la capital de la Plana, no va a convertirse en un caso aislado. La FAPA aseguró que, probablemente, en noviembre se anuncie una nueva convocatoria de una manifestación para el mes de febrero si el Gobierno no entra en razón.

... y vacía las aulas con un 90% de seguimiento de la huelga

En la Universitat Jaume I secundaron el paro un 70% de los estudiantes, entre los que destaca el 95% de los alumnos de la Facultad de Humanas

C. H. CASTELLÓN

Los datos oficiales de seguimiento de la jornada de huelga estudiantil facilitados por la Conselleria de Educación apuntan a un gran éxito de la convocatoria de carácter nacional. Según las cifras provisionales facilitadas por el departamento liderado por el castellanense Vicent Marzá, a nivel general, la media de seguimiento del alumnado en todo el territorio autonómico se situó entre el 85 y el 90%.

Educación aclaró que estos datos se centran fundamentalmente en los estudiantes de segundo ciclo de la etapa de Secundaria y los dos cursos de Bachiller, es decir en los

cursos en los que los alumnos ya pueden decidir por sí mismos si secundan la huelga o no.

En la provincia de Castellón se situó en la media autonómica, es decir entre un 85 y un 90%, mientras que en las comarcas alicantinas el seguimiento de la huelga también se situó en esta horquilla, siendo la provincia de Valencia la que lideró esta lucha contra la Lomce, al menos en el segundo ciclo de Secundaria, donde se superó la media autonómica, ubicándose en el 91% en el segundo ciclo de la ESO y el 83% en Bachillerato.

En la provincia de Castellón hay que subrayar el seguimiento de los

estudiantes universitarios ya que según los datos facilitados por la UJI, a nivel general, el seguimiento fue del 70%, destacando el éxito registrado en la Facultad de Ciencias Humanas y Sociales del campus, donde el 95% de los alumnos no asistió a sus clases. Por su parte, en la Facultad de Ciencias Jurídicas cifraron el seguimiento de la huelga en un 83% del alumnado, mientras que la Facultad de Ciencias de la Salud sumó una incidencia más baja en este paro al contabilizar un 60% de seguimiento de la huelga.

En la Escuela Superior de Tecnología y Ciencias Experimentales la incidencia de la huelga fue me-

nor, contabilizándose sólo un 40% de seguimiento.

Por contra, en la etapa de Infantil y Primaria, la incidencia de la huelga fue mínima en la provincia de Castellón, registrándose más seguimiento en la zona norte, es decir en las localidades de Vinaròs y Benicarló, tal y como destacó la asociación de directores de Primaria de Castellón.

VALORACIONES

El Front d'Estudiants de Castellón valoró positivamente los datos de seguimiento de la huelga, poniendo en evidencia el seguimiento de las concentraciones realizadas por la mañana en la provincia –tanto en la capital de la Plana como en Vila-real y La Vall d'Uixó–, cifrando en varios centenares a los asistentes en la concentración de Castellón de la Plana y en un centenar a los que acudieron a los encuentros de los dos municipios citados.

Por otro lado, desde la Conselleria Educación también surgieron

woces de pronunciación. Así, el conseller Vicent Marzá defendió haber pedido al Ministerio de Educación «que no haga las reválidas de bachillerato», y que deje a la Comunitat «realizar las pruebas como hasta ahora, para no perjudicar a los alumnos que ya están en las aulas sin saber de qué ni cómo se van a examinar al final de curso».

«Se lo hemos pedido desde hace meses, antes de que estuviera en funciones, al ministro Méndez de Vigo, y no lo ha hecho. Ahora esperamos que escuche el clamor de la comunidad educativa valenciana y deje de discriminar a los alumnos y de generarles tanta incertidumbre», reivindicó.

En relación a la huelga, Marzá aseguró que está «de acuerdo» con las razones de las movilizaciones de la comunidad educativa valenciana, y recordó que la Conselleria ha activado «una serie de medidas para minimizar los efectos negativos de la Lomce en el sistema educativo».